

REDACTION:
ROUBAIX, rue Richard-Lenoir, 19, près du
théâtre de l'Opéra. (Téléphone 661)
TOURCOING, rue Vainqueur, 10 (Téléphone 14)
Siège administratif:
Rue de Béthune, 27, à Lille.

PREX DES ADBONNEMENTS:
Roubaix-Tourcoing:
Trois mois: 4.47 50 - Un an: 18 fr.
Nord et Départements limitrophes:
Trois mois: 5 francs - Un an: 20 francs
Les abonnements partent du 1er et du 15 de chaque
mois et sont payables d'avance.

DE ROUBAIX A TOURCOING
Journal Republicain Quotidien

PNIX DES ANNONCES:
ANNONCES: 1. 1. 0 fr. 25 la ligne
RECLAMES: 1. 1. 0 fr. 50
FAITS DIVERS: 1. 1. 0 fr. 75
LOCALES: 1. 1. 1 fr.
Les annonces sont reçues aux bureaux
du Journal, à Paris, dans tous les bureaux
80, rue Talbot.
TELEPHONE
A ROUBAIX: N° 661 | A TOURCOING: N° 1470
A LILLE: N° 97

NOS PRIMES

Par suite d'une amitié avec un Editeur
Parisien, nous sommes heureux de pouvoir
mettre à la disposition de nos lecteurs un
certain nombre de beaux volumes magnifi-
quement brochés, couverture cartonnée,
deux ou trois tomes, de la plume de
l'écrivain bien connu. Sans d'ailleurs, sont
abandonnés pour 0 fr. 50 aux lecteurs du
Journal qui se précéderont chez nos dé-
positaires, munis d'un numéro du journal
contenant l'annonce des primes suivantes:
1. COEUR DE FRANCE.
2. MATRE APRES DIEU.
3. LES HEURES DU BEIGER.
4. MAITRE DE LA CHANCE.
5. INTUITE AMOUR.
6. L'ALCHIMISTE PEDON.
7. LE PARDON DOUTRE-TOMBE.

LA JOURNEE

Les ministres réunis en Conseil de ca-
binet, ont continué l'examen de programmes
politiques.
Devant le conseil de guerre de Paris
ont comparu les assassins de Mme Guoin
et, devant celui de Marseille, Grand, le
banquet du Frontisme.
Il s'est ouvert, après deux incidents à
la Faculté de Médecine de Paris.
Deux conférences épiques ont eu lieu
à Alger et à Béziers.

OPINIONS

LE CREUSET

Maintenant qu'un jet de sang, écla-
rouissant la corne de celui qui on
opérait sur Candide, est venu souligner
évidemment les accusations qui pesaient sur
elle, il nous est permis de dire, sans
avoir à sa défense les réflexions que suggère
sa lamentable aventure.
Je n'ai point dessein de l'accoler. Je
m'en s'aurais moins disposé que les
bons journaux ont mis plus de fois en
conspiration à la dévotion. A les con-
fondre, sous le poids de la vérité, nous
conservons, n'est-ce pas un nom de
déprouvé, une sorte de comète vagabonde
errant dans le firmament congréganiste.
Le reniement vient un peu tard
et l'on ne reprochera pas au parti clé-
rical d'être le coériseur de l'adversité.
Mais peu importe.

REPUBLICAIN ET LA LIBRE PENSÉE

même des morceaux de bois contre les membres
du jury, qui restèrent impassibles sous cette
attaque. L'orateur, qui évoqua ces régimes, je
n'en puis pas juger, mais il est certain que
les pupilles ont été éblouies, et qu'il eût été
difficile de résister à ces paroles, qui ont
été dites de la France, j'ai cru que cela
pouvait nous servir, mais il est évident que
l'orateur n'a pas eu l'intention de nous
servir de la sorte.

LES INCIDENTS DE L'AGREGATION

Quo' d'ait, à la fin de la première journée
de « chahut », M. Landouzy, doyen de la
Faculté de Médecine ? Voici ses déclarations
à un de nos confrères:
« J'admets tout bien que l'on puisse deman-
der des modifications au concours d'agrégation.
Mais pas sous cette forme ! En troublant les
preuves, en encombant les membres du jury
de questions, en les provoquant, en les insul-
tant, on ne peut pas faire un concours de
ce genre. »

DEFAITE CLERICALE

De la Lorraine, les réflexions suivantes
qui lui suggèrent les élections législatives
en Belgique:
« Les élections qui ont eu lieu dimanche, en
Belgique, témoignent d'un affaiblissement
sensible des forces du parti clérical. Mal-
heureusement, ce résultat ne s'explique pas
comme cela devrait être, dans l'attribution
des sièges. Nous avons bien souvent indi-
qué la cause de ce fait: Si le système ma-
joritaire était appliqué, les élections légis-
latives seraient depuis longtemps déposées
au profit du pouvoir. Mais, grâce à la repré-
sentation proportionnelle et au vote plural,
il nous est toujours possible de voter en
faveur de la République. Nous ne pouvons
pas nous plaindre de la situation actuelle,
mais nous devons nous efforcer de la modi-
fier. »

LES MINISTRES

Les ministres se sont réunis de nouveau
hier matin en conseil de cabinet au minis-
tère de l'Intérieur, sous la présidence de M.
Briand.

Mutinerie de réservistes

Une dépêche de Nîmes annonce que qua-
rante-cinq réservistes du 340 d'infanterie
compas au départ de leur destination ont
refusé de monter le train de midi et se sont
retirés en raison de l'immunité et existant
après le gros orage qui avait éclaté dans la
journée. Ils ont demandé à être concernés en
liberté. Leurs chefs ont refusé et ont ordonné
qu'ils continuent leur voyage.

ECHOS

Le rapport de la commission de contrôle
de la circulation automobile nous parvient.
L'opinion des experts est que les nouvelles
pièces divisionnaires a fait l'objet
d'un défaut de fabrication. Il est constaté
qu'il y a eu un défaut de fabrication dans
les pièces divisionnaires de la carrosserie.
Ces pièces divisionnaires ont été fabriquées
dans les usines de la région de Lille.
Ces pièces divisionnaires ont été fabriquées
dans les usines de la région de Lille.
Ces pièces divisionnaires ont été fabriquées
dans les usines de la région de Lille.

CRIMINELS EN CONSEIL DE GUERRE

Mme Guoin: hier peu le réintègre à son
crime plus atrocement banal.
Rappelons brièvement les faits.
Le 15 décembre, à l'arrivée gare de
Lyon du train 826 venant de Montargis et
destiné à Paris, les employés de la gare
marseillaise ont remarqué la présence d'un
wagon-citerne de première classe qui pos-
sédait deux armées de ses fonds. Du sang
avait débordé dans le parloir arrière du
wagon, des chevreaux de fer avaient été
traités encore un peu de sang, étaient placés
sur le marchepied. Du sang encore, de
l'argent saupoudré sur le wagon, de
l'argent saupoudré sur le wagon, de
l'argent saupoudré sur le wagon.

LES ASSASSINS DE MME GOUIN

Devant le deuxième conseil de guerre de
Paris ont comparu les assassins de Mme
Guoin: Grand, le banquet du Frontisme.
Il s'est ouvert, après deux incidents à
la Faculté de Médecine de Paris.
Deux conférences épiques ont eu lieu
à Alger et à Béziers.

LES SOLDATS GRAY ET MICHEL

Un mission bien connu disait l'autre
fois: « Les soldats Gray et Michel ont
dépassé un ennemi, un petit plaisir de
détacher du platoon et vont tomber sur le
placard. Il n'y a pas de doute. »

CHEZ LES ETUDIANTS LILLOIS

« Mais nous ne pouvons démissionner sans
profonde tristesse devant un concours d'idées
dont certains milieux étudiants ont été
frappés et les corrompus. Ce concours d'idées
est, chaque jour davantage, un concours
idéologique dans la vie religieuse et un
concours extrême dans la foi démocratique. »

LA CORRESPONDANCE DE ROME

« La Fédération des étudiants lillois
a décidé de publier une correspondance de
Rome. Cette correspondance sera publiée
dans le journal de la Fédération des
étudiants lillois. »

LES ASSASSINS DE MME GOUIN

« Les assassins de Mme Guoin ont été
condamnés à mort. Les juges ont déclaré
qu'ils étaient coupables de l'assassinat de
Mme Guoin. »

LES ASSASSINS DE MME GOUIN

« Les assassins de Mme Guoin ont été
condamnés à mort. Les juges ont déclaré
qu'ils étaient coupables de l'assassinat de
Mme Guoin. »